

## SOCIEDAD

# El maltrato contra mujeres y niñas con discapacidad alcanza cifras alarmantes

● La violencia machista que padecen no es un hecho aislado sino un “fenómeno estructural” ● El 40,4% de las mujeres con discapacidad han sufrido algún tipo de vejaciones por parte de su pareja

Efe MADRID

Abusos sexuales, violencia de género, esterilizaciones forzadas, deshumanización, infantilización, arresto, humillaciones... La violencia machista que padecen las mujeres con discapacidad en España tiene una “magnitud alarmante” y no es un hecho aislado: se ha convertido en un “fenómeno estructural”.

Con motivo del Día Internacional de las Personas con Discapacidad, la Delegación del Gobierno contra la Violencia de Género hizo públicos esta semana dos informes que abundan en cómo la violencia machista afecta con más

crudeza a mujeres y niñas con discapacidad, un hallazgo del que alertaba la Macroencuesta de Violencia contra la Mujer 2019, que también analizaba esta variable.

“La magnitud de la violencia de género que se ejerce contra las mujeres y las niñas con discapacidad alcanza cifras alarmantes”, alerta la Delegación en el estudio *Mujer, discapacidad y violencia de género*, elaborado por la Federación de Mujeres Progresistas.

Estas mujeres se sienten discriminadas por tres razones: por su género, por su discapacidad y por su aspecto físico.

“Las mujeres con discapacidad tienen un alto riesgo de experi-

mentar violencia basada en estereotipos sociales y aspectos subjetivos que intentan deshumanizarlas o infantilizarlas, así como excluirlas o aislarlas. La violencia también tiene la consecuencia de contribuir a la aparición de una discapacidad”, subraya el estudio.

Además de violencia de género por parte de una pareja o ex pareja, este colectivo de mujeres pade-

**Elas se sienten discriminadas por su género, su discapacidad y su aspecto físico**

ce violencia sexual, física o psicológica ejercida por otras personas.

El abandono, el aislamiento social, el confinamiento, la humillación, el arresto, la denegación de cuidados sanitarios, la esterilización forzosa y el tratamiento psiquiátrico forzoso son algunas de estas formas de violencia que ha detectado el informe.

La Macroencuesta de Violencia contra la Mujer 2019 estudia cómo los distintos tipos de violencia afectan a las mujeres con una discapacidad superior al 33%.

La prevalencia es mayor en este colectivo que entre las mujeres sin discapacidad para todos los tipos de violencia analizados.

El 40,4% de las mujeres con discapacidad ha sufrido algún tipo de violencia por parte de su pareja, frente al 31,9% de las que no tienen discapacidad; unos porcentajes que son del 20,7% en cuanto a la violencia física o sexual (con discapacidad) y del 13,8% (sin discapacidad).

Fuera del ámbito de la pareja, el 17,2% de las mujeres de este colectivo ha sufrido violencia física y el 10,3%, violencia sexual.

En cuanto a la identidad del agresor, son mayores los porcentajes de familiares que han ejercido violencia física (40,2%) y sexual (29,3%) contra las mujeres discapacitadas.

## El Papa: “No hay pandemia que apague la luz de Dios”

El Papa recordó ayer, ante los pocos peregrinos que se acercaron hasta la plaza de San Pedro del Vaticano para escuchar el Ángelus del domingo, que “no hay pandemia o crisis que pueda apagar la luz de Dios”, al tiempo que instaba a ir “al significado” del árbol y del pesebre, que son los “signos de esperanza” de la Navidad y a “tomar de la mano” a las personas que más lo necesitan para que Cristo vuelva a nacer. “No hay pandemia o crisis que pueda apagar la luz de Dios (\*) Tomemos de la mano a quien tiene más necesidad para que Cristo nazca otra vez en medio de nosotros”, destacó el pontífice. Francisco reflexionó sobre el itinerario de la conversión como resultado de la búsqueda de Dios y de su reino.



CLAUDIO PERTI / EFE

## Apuñalan a un menor en Madrid por piroppear a unas chicas

Efe MADRID

La Policía Municipal de Madrid ha detenido a dos jóvenes, uno de ellos menor de edad, que apuñalaron en el hombro a un chico de 15 años en el centro capital por haber piroppeado a dos chicas que iban en su grupo.

El suceso ocurrió el sábado sobre las siete de la tarde en la calle del Maestro Victoria, en el centro de la capital, según han informado a Efe fuentes policiales.

Una patrulla municipal, de las que conforma el dispositivo establecido por la Campaña de Navidad, observó una reyerta entre jóvenes de corta edad. Un grupo de diez personas, entre ellas dos chicas, salieron corriendo.

Uno de los agentes se quedó en el lugar de la agresión acompañando a un testigo y a un adolescente de 15 años que tenía una herida de arma blanca en el hombro con abundante sangrado. Los sanitarios de Samur-Protección Civil estabilizaron y trasladaron a este joven al Hospital Clínico con pronóstico reservado.

Los policías alcanzaron a dos de los agresores y localizaron la navaja con la que se había producido el ataque, que estaba llena de sangre.

## Cae uno de los huidos más buscados de España por un crimen cometido en 2002 en Tarragona

Efe BARCELONA

Los Mossos d'Esquadra y la Policía han detenido en La Múnia (Barcelona) a uno de los fugitivos más buscados de España, al que consideran autor material del asesinato en 2002 del empleado de una empresa de Tarragona, al que disparó en la cabeza en un atraco.

El fugitivo, condenado a 25 años de prisión por aquellos hechos y que estaba desaparecido desde 2012, vivía bajo otra identidad en una masía aislada de la localidad de Castellví de la Marca (Barcelona) y había ocultado su verdadera filiación incluso a su pareja y a la hija de ésta, con las que residía, informó ayer la Policía catalana.

Al parecer, el hombre había conseguido ocultarse durante tantos años gracias a la ayuda de su familia, que le proporcionaba lo necesario para vivir porque él permanecía prácticamente todo el día oculto en el interior de la masía y salía solo unas horas al día.

Tras comprobar que se encontraba en una masía de Castellví de

la Marca, el fugitivo logró huir de la casa por una puerta trasera y esconderse en un bosque cercano.

La policía utilizó medios aéreos y una cámara térmica para dar con él, y finalmente lo localizó en la cercana localidad de La Múnia, donde había quedado con unos allegados para que lo recogieran y ocultaran nuevamente.

EN PORTADA

Centro de internamiento de menores infractores

# Sentencia de muerte en Purchena



● El 31 de diciembre cierra sus puertas un centro de justicia juvenil modélico dejando en la calle a 55 trabajadores ● La Junta no atiende la súplica de ayuntamientos y empresas de la comarca

Iván Gómez

En verano de 2004 abrió sus puertas en el paraje Cuesta Blanca de Purchena un centro orientado a la integración sociolaboral de los menores infractores con una atención integral e itinerario formativo en sintonía con los sectores productivos de la comarca del Valle del Almanzora que lo han convertido en un referente para la inserción de jóvenes en riesgo de exclusión. Más de 500 menores han pasado en los últimos quince años por sus instalaciones que han rozado el cien por cien de ocupación hasta que llegó la pandemia del coronavirus y en la actualidad sólo están cubiertas diez de sus 32 plazas. Un descenso provisional de los beneficiarios que ha aprovechado la Dirección General de Justicia Juvenil, en su hoja de ruta para la redistribución de las plazas a nivel regional, para sentenciar a muerte este centro de internamiento de menores dejando expirar el contrato que tenía con GINSO y licitando la apertura de una instalación similar en Granada.

Purchena los recibió con los brazos abiertos cuando la instalación de un centro de este tipo suponía un verdadero quebradero de cabeza para la Junta por el rechazo que



## MÁS DATOS

### Fundación

**Abrió sus puertas en 2004 como centro especializado en inserción laboral con el impulso desde su génesis del Ayuntamiento de Purchena y asociación de empresarios del mármol.**

### Gestión

**Al igual que el de Oria es una concesión de la Junta a GINSO con la diferencia de que el inmueble es privado. Desde 2016 es un centro de internamiento de menores al uso con 32 plazas.**

### Trayectoria

**Ha atendido a más de 500 jóvenes desde 2004 con programas de empleo inicialmente en el mármol y construcción y en los últimos años en cultivos agrícolas con Inserta.**

generaban los recursos de justicia juvenil y propició, con la colaboración de la Asociación de Empresarios del Mármol de Andalucía, una implantación modélica que con el paso de los años lo ha convertido en una de sus señas de identidad. Pero ni el buen funcionamiento de los programas de inserción real de los menores desde el prisma jurídico, ni su contrastada aceptación social que ha normalizado la presencia de estos centros en la comarca y su trabajo en medio centenar de empresas del Almanzora ni su contribución a la generación de empleo y a la consolidación de la población en el ámbito rural han podido revertir esta condena.

La administración andaluza no atiende a las súplicas que en los últimos meses se multiplican de las instituciones locales y los agentes económicos y sociales de la comarca y desmantela una actividad que cuenta cada año con más de dos millones de euros y genera 55 puestos de trabajo directos e indirectos cualificados del equipo técnico, educadores, monitores, personal de administración y servicios y vigilancia privada. El 31 de diciembre concluye la prórroga del contrato con GINSO y, pese a las promesas de que se están buscando alternativas de empleo co-

## LA CLAVE

**Más de 500 jóvenes** han pasado por el CIMI de Purchena desde que abriera sus puertas en 2004 y han trabajado en medio centenar de empresas del Almanzora

mo un centro para tratamiento de menores con trastornos de conducta, la única realidad es que empiezan el año sin trabajo.

En plena negociación del ERE, el comité de empresa del CIMI de Purchena explica a este periódico que estos profesionales tendrán que buscarse la vida en otros municipios y provincias y posiblemente dejar el Almanzora, poniendo en algunos casos líneas educativas de colegios al residir en pueblos amenazados por la despoblación. No entienden como después de quince años de sacrificio en la integración de menores conflictivos, una labor con un fuerte desgaste psicológico por el que más de uno renunció, sus empleos penden de un hilo cada vez más fino. Los trabajadores han hecho su vida en esta comarca y se enfrentan ahora a una difícil coyuntura porque a determinadas edades (entre 45 y 60 años) retornar al mercado se complica y una proporción considerable carece de la titulación que se requiere hoy para puestos similares.

**Juan Miguel Tortosa**  
Alcalde de Purchena

*“Todos los menores han mejorado su vida, se han formado y algunos se han quedado a vivir”*

Los profesionales más veteranos no podrían acceder a un puesto de igual categoría en el caso de no tener continuidad en la relación laboral con su empresa porque antes no se necesitaba la titulación de auxiliar educativo que hoy sería indispensable. “Los educadores tenemos la sensación de abandono, aquí se ha trabajado mucho y bien, se ha hecho un esfuerzo que ha caído en saco roto”. La mayoría tuvieron que instalarse en un rincón de la provincia que no habían pisado nunca y allí han hecho su vida sin pensar que en 2021 tendrían que hacer las maletas. De ahí no estén en contra de la redistribución de plazas planteada a nivel andaluz, por el déficit existente en Málaga y Granada, pero en base a la apertura de nuevos recursos y no con el desmantelamiento del centro almeriense.

Hace unos meses iniciaron una cruzada junto al alcalde, Juan Miguel Tortosa, para salvar el CIMI de Purchena y han puesto sobre la mesa de la Junta un plan para reorganizar las plazas con la ayuda de su hermano mayor, el centro Tierras de Oria, que es el más grande del país con capacidad para 130 jóvenes y también lo gestiona GINSO. Esta instalación terapéutica de menor capacidad podría asumir como recurso residencial independiente uno de los programas del macrocentro situado a 25 kilómetros. Este reajuste funcional, que también se podría extender al centro El Molino de la capital, permitiría mantener las oportunidades de empleo para

## El Defensor del Pueblo propone a la Junta “alternativas al empleo”

El Defensor del Pueblo Andaluz visitó, a petición del Ayuntamiento de Purchena, el centro a finales de octubre y se comprometió a “mediar” con la Junta para que tuviera continuidad o al menos para que pongan sobre la mesa “una alternativa viable” ante el impacto económico y demográfico que conllevaría desmantelar el servicio. Jesús Maeztu abordó el cierre con los alcaldes y destacó la “unidad política”, al igual que con los empresarios con

los que se ha generado una sinergia y estrecha colaboración a través de programas de integración laboral. El PP de Purchena también se sumó a la “posición unánime” de la comarca, mientras que en el Parlamento votaron en contra de la PNL del PSOE alegando que trabajarán en la búsqueda de “alternativas al empleo”. La parlamentaria Rosalía Espinosa señaló que la mayoría de jóvenes venían de fuera y “su integración en la comarca ha sido muy baja”.



El Defensor del Pueblo Andaluz visitó las instalaciones a finales de octubre.

## Abogados, empresas, sindicatos y Universidad en defensa del centro

Desde hace ya medio año se han multiplicado las adhesiones a la cruzada iniciada por el alcalde de Purchena para evitar el cierre del centro con reuniones y visitas en las que se ha puesto en valor su importante papel en reinserción juvenil y también como recurso esencial para el mantenimiento de la economía local. Además de las mociones en consistorios de la comarca, se logró el respal-

do de **Cámara de Comercio**, GDR del Almanzora-Levante, sindicatos, Diputación y Universidad. Una de las declaraciones más recientes es la del **Colegio de Abogados** que clama contra esta decisión de la Junta y expone las graves consecuencias para los letrados de la comarca. El decano José Luis Aynat subraya el efecto negativo para los despachos de abogados de la zona norte.

una plantilla de trabajadores sociales muy arraigada en la zona.

Y en su intento de revertir el cierre a toda costa no están solos. Todos los ayuntamientos de la comarca han presentado mociones, al igual que la Mancomunidad y el GDR Almanzora-Levante, y cuentan con el amparo del Colegio de Abogados, la Universidad de Almería, Diputación, Cámara de Comercio y Federación Andaluza de Municipios y Provincias. Hasta el Defensor del Pueblo visitaba a finales de octubre la instalación y se comprometió a mediar con la Dirección General de Justicia Juvenil, pero el resultado no ha sido ni mucho menos el esperado como la Proposición No de Ley que elevó el PSOE y no secundaron los partidos del gobierno andaluz. “Todos los menores que han pasado por aquí han mejorado sus condiciones de vida, se han formado y encontrado un empleo, algunos se han quedado en la comarca y otros incluso han accedido a la Universidad”, comenta el primer edil

purchenero Juan Miguel Tortosa.

El centro de menores con más de 15 años es un referente en la inserción laboral de los jóvenes y un instrumento imprescindible para los pueblos de esta comarca en la batalla permanente contra la despoblación. Si lo más importante son los menores, los trabajadores del centro exponen en su argumentario que se viene ofreciendo una atención inmejorable y como pruebas están los altos índices de reinserción laboral e inclusión social de los internos, con un proyecto específico en el que se implicó desde un principio el ayuntamiento y la Asociación de Empresarios del Mármol de Andalucía. Hay jóvenes procedentes de otras pro-

Los jóvenes estudian en institutos de la zona, van a la autoescuela y juegan en los equipos de fútbol

## “Aquí prima el interés de los menores y no el socioeconómico”

Francisco Ontiveros apunta que hay 86 plazas vacías en la provincia y justifica que se traslade el centro a Granada

### I. Gómez

Desde la Dirección General de Justicia Juvenil y Cooperación de la Junta tenían claro desde que se inició la legislatura la necesidad de acometer una reorganización de los recursos de internamiento por la que se abrirían centros en Granada y Málaga y se cerrarían otros existentes en la provincia de Almería al considerar que está “sobredotada”, una situación que comparte con la de Cádiz. Así lo ha reconocido a este periódico el malagueño Francisco Ontiveros Rodríguez que desde febrero de 2019 está al frente del área que ha decretado el cierre a finales de mes del CIMI de Purchena con la no renovación de la prórroga con GINSO. Sobre el argumentario de trabajadores y ayuntamientos de la comarca, Ontiveros ha manifestado que “aquí lo que prima es el interés de los menores y no otro como el socioeconómico” en alusión a las críticas por las pérdidas de 55 puestos de trabajo y su ‘estocada’ a la lucha contra la despoblación en el ámbito rural. El director general de Justicia Juvenil esgrime que la mayoría de los jóvenes internos proce-

den de Málaga y Granada y sus familias se tienen que desplazar a Purchena para visitarlos. Se trata, según Ontiveros, de un centro al que sólo van a cumplir medidas en la última fase de tratamiento, es finalista de Oria, y entiende que ese trasvase es innecesario. “Tienen 22 plazas vacías y de los 10 jóvenes internos 5 son de Málaga, 4 de Granada y 1 de Algeciras. Ningún juez ha pedido primer ingreso en Purchena, sí piden el de Oria y es el que vamos a mantener porque la instalación es de titularidad pública”, añade. Plantea que han sido 43 contratos en los últimos cinco años, cifras que lo alejan, a su juicio, de ser un referente en inserción laboral. “No podemos vestir una realidad que no lo es, esas 32 plazas son más necesarias en Granada”.



Francisco Ontiveros, director general de Justicia Juvenil

vincias que han rehecho su vida allí porque han encontrado trabajo y se han casado.

De los contratos en empresas del mármol, construcción, mecánica o peluquería pasaron a escuelas taller de la concesionaria y en los últimos años vienen desarrollando un proyecto denominado Inserta (en colaboración con la Oficina de la Cámara Agraria) para el cultivo de tierras en desuso de la zona de patatas, pimientos, tomates, olivos... Talleres agrícolas que han sido otro granito de arena contra la despoblación que se diluye, al igual que la consolidación de los servicios que propicia el centro y sus internos que pueden optar a una formación reglada fuera del centro en institutos como el de Macael, Albox y Tijola, además de la Escuela de Hostelería y la Escuela del Mármol de Andalucía. Es más, el IES Alto Almanzora contemplaba a corto plazo llevar a cabo en el CIMI las prácticas de su programa de educación dual de técnico en atención sociosanitaria.

Los adolescentes se han convertido en vecinos de la comarca que aprovechan su tiempo libre para ir a la autoescuela, de compras, a la piscina o enrolarse en los equipos de fútbol de la comarca siempre en compañía de los educadores. Estos jóvenes, que se refieren al centro como “el colegio”, también se han mostrado preocupados en los últimos días por la incertidumbre que genera el cierre y algunos se han ofrecido incluso a cambiar su programa de libertad vigilada por internamiento para quedarse en Purchena. Los menores dejarán de tener un recurso de atención especializada, perdiendo a su referente adulto alejado de un entorno familiar que suele ser complicado y a veces contraproducente. La distancia contribuye a la hora de empezar una nueva vida lejos de casa. Los casi 270 kilómetros que separan Purchena de Málaga o 150 de Granada permiten sacarlos de un foco delictivo al que no quieren volver. Pero la Junta ha dictado ya sentencia y el cierre es inminente.

## ADRA

# Pascueros y flores con motivo del Día Internacional de la Discapacidad

● El alcalde destaca la importancia de avanzar en la inserción laboral de las personas con diversidad funcional

## Redacción

El alcalde de Adra, Manuel Cortés, destacó la importancia de “avanzar en la inserción laboral de las personas con diversidad funcional”, al tiempo que subrayó el compromiso del Ayuntamiento por la “inclusión real y efectiva de las personas con diversidad”.

Unas afirmaciones que realizó con motivo de la conmemoración del Día Internacional de las Per-

Fueron protagonistas los usuarios del Centro Ocupacional y el colectivo Abdera Fenicia

sonas con Discapacidad que se celebró, como cada año, el 3 de diciembre.

Este año, debido a la situación sanitaria, las actividades que tradicionalmente se ponen en marcha, tuvieron que adaptarse para garantizar la seguridad de los participantes.

Por ello, en esta ocasión, el Ayuntamiento de Adra organizó una plantación de pascueros y flores en las plazas Puerta del Mar y Ortiz de Villajos, una actividad en la que fueron protagonistas los usuarios del Centro Ocupacional y el colectivo Abdera Fenicia.

Con la plantación de pascueros, los chicos y chicas han contri-

buido al embellecimiento y la decoración de dos lugares muy emblemáticos de la ciudad, de modo que también han dado la bienvenida a la Navidad aprendiendo parte de las labores que desempeñan los operarios municipales.

En la plantación participó el regidor abderitano, acompañado por la concejala de Diversidad Funcional, Patricia Berenguel y el concejal de Parques y Jardines, José Crespo, así como por la directora del Centro Ocupacional, Rosa Ruiz, monitores de esta instalación y del club deportivo Abdera Fenicia, así como por trabajadores municipales que han colaborado en la actividad.

Manuel Cortés señaló que “trabajamos constantemente para ofrecer un horizonte de igualdad y oportunidades a todas las personas con diversidad funcional de nuestro municipio”, apuntando que “es muy necesario seguir implementando acciones para garantizar la integración desde todos los ámbitos y respaldar al colectivo en situaciones de vulnerabilidad”.

Asimismo, incidió en la necesidad de “normalizar su acceso a la educación, a la formación, la cultura, al ocio, a la protección social o al empleo” e hizo un llamamiento a la colaboración de los abderitanos y abderitanas “para que la integración social sea una realidad, ya que requiere no solo el trabajo de las administraciones, sino también el empuje de todos los ciudadanos de nuestra ciudad”.



El alcalde de Adra, Manuel Cortés, participó en la actividad.

D. A.

Cada vez  
somos más los  
que reciclamos  
para que el mundo  
funcione mejor.  
Súmate y recicla.



Miembros de Abdera Fenicia.

D. A.

# EL EJIDO

## Una jornada dedicada al Ásperger pone fin a la VIII Semana de la Discapacidad

● Se han desarrollado charlas telemáticas, terapias con animales o programas de radio

Redacción EL EJIDO

La VIII Semana de la Discapacidad de El Ejido llegó a su fin con una jornada sobre el Síndrome de Asperger. La edil de Servicios Sociales, Almudena Martínez, explicó durante la charla-coloquio que “entre los objetivos que se trabajan desde el programa municipal de atención a personas con discapacidad, está la formación y sensibilización de la población general, así, estas jornadas han estado dirigidas tanto a personal del ayuntamiento de diferentes áreas, como a los usuarios de las asociaciones de El Ejido de este colectivo, interesadas en esta cuestión”.

Durante la jornada, en la que también estuvo presente la presidenta de la Asociación, Amparo



Intervención de la edil Almudena Martínez durante la charla.

García, se puso el acento en la reivindicación actual por la que está luchando la asociación, y es que se llegue a considerar este síndrome como una discapacidad psíquica o intelectual, ya que en la actualidad sólo se considera como una discapacidad social.

La responsable municipal señala que “se ha puesto de relieve la importancia de realizar un diagnóstico precoz para que desde la más temprana edad se puedan obtener las adaptaciones que requieren los alumnos a lo largo de su etapa académica o posteriormen-

te en la etapa laboral”. Otra parte de la jornada se basó en los programas que tienen como objetivos la inserción laboral, con “prácticas en empresas” y la inserción social con “pisos lanzadera” donde conviven de forma autónoma y plena. Dos usuarios de la asociación

explicaron sus experiencias y destacaron su especial trabajo a lo largo de su vida en el área social, donde suelen necesitar más apoyo, dicen estar pendientes de señales sociales que aun pareciendo ser automáticas, las tienen que entrenar.

La programación por la VIII Semana de la Discapacidad se desarrolló a lo largo de toda la semana con el objetivo de continuar trabajando hacia la plena inclusión de este colectivo. Junto a una exposi-

En la jornada intervino la presidenta de Ásperger Almería y dos usuarios

ción haciendo réplicas de grandes obras pictóricas que se puede ver en los locales y restaurantes del municipio y que llegará a los núcleos de población, la semana ha contado con charlas por videoconferencia, terapia a través de animales y programas de radio en la emisora municipal Radio Ejido, dedicados en cada jornada a una asociación.

El jueves, día 3 de diciembre, se conmemoró de forma pública el Día Internacional de las Personas con Discapacidad, recordando la importancia de trabajar hacia la plena inclusión.

### LOTERÍAS Y APUESTAS DEL ESTADO

0		1		2		3		4		5		6		7		8		9			
603000	750	603001	750	603002	900	603003	750	603004	750	603005	750	603006	900	603007	750	603008	900	603009	750		
603010	750	603011	750	603012	900	603013	750	603014	750	603015	750	603016	900	603017	750	603018	900	603019	1.050	603020	750
603021	750	603022	750	603023	900	603024	750	603025	1.500	603026	750	603027	900	603028	750	603029	900	603030	750	603031	750
603032	750	603033	750	603034	900	603035	750	603036	750	603037	750	603038	900	603039	750	603040	900	603041	750	603042	750
603043	750	603044	750	603045	900	603046	750	603047	750	603048	750	603049	900	603050	750	603051	900	603052	750	603053	750
603054	750	603055	750	603056	1.200	603057	750	603058	750	603059	750	603060	900	603061	750	603062	900	603063	750	603064	750
603065	750	603066	750	603067	900	603068	750	603069	750	603070	750	603071	900	603072	750	603073	900	603074	750	603075	750
603076	750	603077	750	603078	900	603079	750	603080	750	603081	750	603082	900	603083	750	603084	900	603085	750	603086	750
603087	750	603088	750	603089	900	603090	750	603091	750	603092	750	603093	900	603094	750	603095	900	603096	750	603097	750
603098	750	603099	750	603100	900	603101	750	603102	750	603103	750	603104	900	603105	750	603106	900	603107	750	603108	750
603109	750	603110	750	603111	900	603112	750	603113	750	603114	750	603115	900	603116	750	603117	900	603118	750	603119	1.050
603120	750	603121	750	603122	900	603123	750	603124	750	603125	750	603126	900	603127	750	603128	900	603129	750	603130	750
603131	750	603132	750	603133	900	603134	750	603135	750	603136	750	603137	900	603138	750	603139	900	603140	750	603141	750
603142	750	603143	750	603144	900	603145	750	603146	750	603147	750	603148	900	603149	750	603150	900	603151	750	603152	750
603153	750	603154	750	603155	900	603156	750	603157	750	603158	750	603159	900	603160	750	603161	900	603162	750	603163	750
603164	750	603165	750	603166	900	603167	750	603168	750	603169	750	603170	900	603171	750	603172	900	603173	750	603174	750
603175	750	603176	750	603177	900	603178	750	603179	750	603180	750	603181	900	603182	750	603183	900	603184	750	603185	750
603186	750	603187	750	603188	900	603189	750	603190	750	603191	750	603192	900	603193	750	603194	900	603195	750	603196	750
603197	750	603198	750	603199	900	603200	750	603201	750	603202	750	603203	900	603204	750	603205	900	603206	750	603207	750
603208	750	603209	750	603210	900	603211	750	603212	750	603213	750	603214	900	603215	750	603216	900	603217	750	603218	750
603219	750	603220	750	603221	900	603222	750	603223	750	603224	750	603225	900	603226	750	603227	900	603228	750	603229	750
603230	750	603231	750	603232	900	603233	750	603234	750	603235	750	603236	900	603237	750	603238	900	603239	750	603240	750
603241	750	603242	750	603243	900	603244	750	603245	750	603246	750	603247	900	603248	750	603249	900	603250	750	603251	750
603252	750	603253	750	603254	900	603255	750	603256	750	603257	750	603258	900	603259	750	603260	900	603261	750	603262	750
603263	750	603264	750	603265	900	603266	750	603267	750	603268	750	603269	900	603270	750	603271	900	603272	750	603273	750
603274	750	603275	750	603276	900	603277	750	603278	750	603279	750	603280	900	603281	750	603282	900	603283	750	603284	750
603285	750	603286	750	603287	900	603288	750	603289	750	603290	750	603291	900	603292	750	603293	900	603294	750	603295	750
603296	750	603297	750	603298	900	603299	750	603300	750	603301	750	603302	900	603303	750	603304	900	603305	750	603306	750
603307	750	603308	750	603309	900	603310	750	603311	750	603312	750	603313	900	603314	750	603315	900	603316	750	603317	750
603318	750	603319	750	603320	900	603321	750	603322	750	603323	750	603324	900	603325	750	603326	900	603327	750	603328	750
603329	750	603330	750	603331	900	603332	750	603333	750	603334	750	603335	900	603336	750	603337	900	603338	750	603339	750
603340	750	603341	750	603342	900	603343	750	603344	750	603345	750	603346	900	603347	750	603348	900	603349	750	603350	750
603351	750	603352	750	603353	900	603354	750	603355	750	603356	750	603357	900	603358	750	603359	900	603360	750	603361	750
603362	750	603363	750	603364	900	603365	750	603366	750	603367	750	603368	900	603369	750	603370	900	603371	750	603372	750
603373	750	603374	750	603375	900	603376	750	603377	750	603378	750	603379	900	603380	750	603381	900	603382	750	603383	750
603384	750	603385	750	603386	900	603387	750	603388	1.24.750	603389	1.300.000	603390	750	603391	900	603392	750	603393	900	603394	750
603395	750	603396	750	603397	900	603398	750	603399	750	603400	750	603401	900	603402	750	603403	900	603404	750	603405	750
603406	750	603407	750	603408	900	603409	750	603410	750	603411	750	603412	900	603413	750	603414	900	603415	750	603416	750
603417	750	603418	750	603419	900	603420	750	603421	750	603422	750	603423	900	603424	750	603425	900	603426	750	603427	750
603428	750	603429	750	603430	900	603431	750	603432	750	603433	750	603434	900	603435	750	603436	900	603437	750	603438	750
603439	750	603440	750	603441	900	603442	750	603443	750	603444	750	603445	900	603446	750	603447	900	603448	750	603449	750
603450	750	603451	750	603452	900	603453	750	603454	16.075	603455	250.000	603456	16.225	603457	750	603458	900	603459	750	603460	750
603461	750	603462	750	603463	900	603464	750	603465	750	603466	750	603467	900	603468	750	603469	900	603470	750	603471	750
603472	750	603473	750	603474	900	603475	750	603476	750	603477	750	603478	900	603479	750	603480	900	603481	750	603482	750
603483	750	603484	750	603485	900	603486	750	603487	750	603488	750	603489	900	603490	750	603491	900	603492	750	603493	750
603494	750	603495	750	603496	900	603497	750	603498	750	603499	750	603500	900	603501	750	603502	900	603503	750	603504	750
603505	750	603506	750	603507	900	603508	750	603509	750	603510	750	603511	900	603512	750	603513	900	603514	750	603515	750
603516	750	603517	750	603518	900	603519	750	603520	750	603521	750	603522	900	603523	750	603524	900	603525	750	603526	750
603527	750	603528	750	6035																	

# La madre de Gabriel espera del Supremo una sentencia que “haga justicia” al niño

● Piden que se tenga en cuenta su petición de enañoamiento “en base a las pruebas presentadas” y raificar la prisión permanente

EFE

Patricia Ramírez, la madre del niño de 8 años Gabriel Cruz, asesinado por la expareja del padre, Ana Julia Quezada, ha solicitado al Tribunal Supremo (TS) que dicte una sentencia que “le haga justicia no sólo a Gabriel y su familia, sino a todas aquellas personas” que ayudaron a encontrarlo.

“Aquellas personas que, en el afán de encontrar a mi pequeño, trabajaron duro, doblando turnos, sin dormir, con lluvia o sin ella, con profesionalidad pero sobretudo

mucha vocación de servicio para que se pudiese hacer justicia”, ha manifestado en un comunicado Ramírez, días antes de la revisión de recursos contra el fallo original que hará el TS el próximo día 15.

Incide en que la sentencia que condenó a prisión permanente revisable a Ana Julia Quezada por el asesinato con alevosía del niño Gabriel Cruz, cometido en febrero de 2018, ha sido recurrida por la defensa en dos ocasiones, solicitando en primer lugar la repetición del juicio por el “daño producido” por los medios a su representada.



Patricia Ramírez

La defensa también solicita que sea absuelta de un delito de asesinato y sea condenada por uno de homicidio, y absuelta de los dos delitos contra integridad moral, “que ya pidieron en el juicio anterior y se desestimó, volviendo a ser condenada”.

Los abogados de los padres de Gabriel reclaman, por el contrario, que no se repita el juicio y, de estimarse una nueva vista oral, se tenga en cuenta su petición de enañoamiento “en base a las pruebas presentadas”, que se ratifique el delito de asesinato y la prisión permanente revisable, y que se mantenga el fallo en lo que respecta a los otros delitos.

También piden que se vuelvan a admitir los dos delitos de lesiones psíquicas que eliminó el Tribunal Superior de Justicia de Andalucía.



Encuentro matenido.

## La IV Gala de la Discapacidad, una gran fiesta reivindicativa en la capital

Redacción

A pesar de las dificultades para organizar eventos en estos momentos de crisis sanitaria, el Ayuntamiento de Almería, a través del Área de Familia, Igualdad y Participación Ciudadana, y de la mano de las asociaciones que conforman el Consejo Municipal de la Discapacidad, celebró ayer la cuarta edición de la Gala de la Discapacidad. Una gran fiesta reivindicativa a favor de la inclusión y la visibilidad de las personas con capacidades diferentes.

En un acto celebrado en el Auditorio Municipal Maestro Padilla, con todos los protocolos marcados por las autoridades sanitarias y retransmitido por la televisión municipal, InterAlmería TV, el alcalde, Ramón Fernández-Pacheco, ha subrayado que “en Almería todos tenemos mucho que aportar” y que con esta gala se demuestra que “tenemos la suerte de vivir en una ciudad en la que todas las personas, con independencia de sus capacidades, son importantes”.

Fernández-Pacheco se ha congratulado de que el Ayuntamiento, de la mano de las más de 40 asociaciones y colectivos que trabajan para lograr una inclusión real y efectiva, haya sido “capaz” de mantener este acto “a favor de lograr una inclusión, real y afectiva de todos los almerienses en todos los ámbitos de la vida laboral y social”.

## Detenidas dos personas tras intervenir más de 200 plantas de marihuana

La operación se ha desarrollado en el mercado de la operación ‘Sofo’ en Huércal

Europa Press

La Guardia Civil de Almería ha detenido a dos personas y ha intervenido más de 200 plantas de marihuana --‘cannabis sativa’-- en el marco de la operación ‘Sofo’, desarrollada en el término almeriense de Huércal de Almería.

Según informó en la jornada de ayer en un comunicado la Benemérita, esta operación es el resultado de las investigaciones y controles operativos, sumados a la labor de análisis de la información e inteligencia básica, así como de las informaciones y datos recibidos por colaboradores que realiza la Guardia Civil en la provincia de Almería. Los agentes tuvieron conocimiento de la existencia de una plantación ‘indoor’ de marihuana en una vivienda de Huércal de Almería.



Antonio Martínez, secretario de organización del PSOE.

## El PSOE pide que en estas Navidades nos acordemos de las tiendas más cercanas

Pone en marcha una campaña de apoyo al comercio local de cara a las compras

Redacción

El PSOE de Almería ha puesto en marcha una campaña de apoyo al comercio local en la provincia con el objetivo de que los almerienses realicen las compras propias de estas fechas en los comercios de sus municipios. El objetivo principal de esta iniciativa, que se desarrolla a través de las redes

sociales y proporcionando un soporte físico de la misma a consumidores y comercios, es el de garantizar la continuidad de la actividad de estos establecimientos, después de que lleven muchos meses sufriendo las restricciones ocasionadas por la pandemia de coronavirus.

En este sentido, el secretario de Organización del PSOE de Almería, Antonio Martínez, ha afirmado que el comercio local es “fundamental” para el mantenimiento de la economía provincial. “Se trata de una fuente de empleo que debemos mantener y fomentar, y una manera de echar una mano para su subsistencia”.

Tel.: 950 625 245

**TANATORIO CREMATORIO MEDITERRANEO**

FUNERARIA SAN JOSE

Dispone de Crematorio, 8 Salas de Velatorios, Capilla, Restaurante-Cafetería, Sala de fumadores, Exposición de Lápidas y Flores

100% de Almería - 28 años nos avalan

Única instalación metropolitana

www.tanatoriosanjoese.es

	<b>Tanatorio de Almería</b> C/ Sullí, nº 4 Tel. 950 624 242	<b>Tanatorio de Berja</b> Avda. de las Alpujarras, s/n Tel. 950 492 222	<b>Tanatorio-Crematorio Campos de Níjar</b> Ctra. San Isidro a Campohermoso, km 10 Tel. 950 367 000	<b>Tanatorio-Crematorio El Ejido</b> Ctra. de Almerimar, s/n Tel. 950 573 377	<b>Tanatorio-Crematorio Roquetas de Mar</b> Ctra. Cortijos de Marín - Úrba Tel. 950 900 011
	<b>Tanatorios del Sur</b>				

# Diario de Almería

**Jesús Podemio, concejal en Huércal y destacado ciclista a nivel andaluz** ▶20



**La segunda ola de la violencia machista: los casos activos aumentan a 2.348** ▶8

**Ser rentables, obsesión del sector agroalimentario de la provincia** ▶25

CENTRO DE INTERNAMIENTO DE MENORES INFRACTORES ▶2-3

## El cierre del centro de justicia juvenil de Purchena deja en la calle a 55 personas

● La Junta no atiende a la súplica de ayuntamientos y empresas de la comarca

DP DEPORTES 38-48

### Letales a domicilio

0 | 1

● Un gol de Sadiq sirve para sumar la sexta victoria consecutiva lejos de Almería



LA LIGA

9 LA PROVINCIA FRENTE A LA PANDEMIA

### Un día sin fallecidos pero con casi 50 hospitalizados

● Diez municipios de la provincia, entre los 28 andaluces que todavía no han tenido casos de la Covid

13 EL PRÓXIMO DÍA 15, EL TRIBUNAL REVISIA LOS RECURSOS CONTRA EL FALLO ORIGINAL



### Patricia pide al Supremo "una sentencia justa"

13 CUARTA EDICIÓN

### La gala de la discapacidad, fiesta con mensaje



● Acto para reivindicar del Consejo Municipal de la capital

# Almería celebra su cita anual con la Gala de la Discapacidad con una gran fiesta reivindicativa

Unos cuarenta colectivos han participado en la conmemoración, que fue ayer retransmitida por InterAlmería TV

## A. MALDONADO

ALMERÍA. Ni la pandemia del coronavirus ha podido impedir la Gala de la Discapacidad que cada año tiene lugar en Almería y que en este 2020 ha cumplido su cuarta edición. A pesar de las dificultades para organizar eventos en estos momentos de crisis sanitaria, el Ayuntamiento de Almería, a través del área de Familia, Igualdad y Participación Ciudadana, y de la mano de las asociaciones que conforman el Consejo Municipal de la Discapacidad, ha celebrado este domingo una gran fiesta reivindicativa a favor de la inclusión y la visibilidad de las personas con capacidades diferentes.

En un acto en el Auditorio Municipal Maestro Padilla, con todos los protocolos marcados por las autoridades sanitarias y retransmitido por la televisión municipal, InterAlmería TV, el alcalde, Ramón Fernández-Pacheco, ha subrayado que «en Almería todos tenemos mucho que aportar» y que con esta gala se demuestra que «tenemos la suerte de vivir en una ciudad en la que todas las personas, con independencia de sus capacidades, son importantes».

Fernández-Pacheco se ha congratulado de que el Ayuntamiento, de la mano de las más de 40 asociaciones y colectivos que trabajan para lograr una inclusión

real y efectiva, haya sido «capaz» de mantener este acto «a favor de lograr una inclusión, real y afectiva de todos los almerienses en todos los ámbitos de la vida laboral y social».

El primer edil almeriense ha aprovechado su intervención para poner en valor «la enorme red de solidaridad que existe en Almería, personas que dedican su tiempo y buena parte de su vida a atender a quienes más lo necesitan».

Música, actuaciones y premios La gala, copresentada por Luis Gómez Salas, de Asalsido; y Samira Israfilova, de Asoal, ha supuesto un paso en el objetivo de hacer de Almería una ciudad más inclusiva cada día. Ha contado, además, con todos los ingredientes de una gran fiesta: música, actuaciones y premios.

Durante los aproximadamente 90 minutos que ha durado la ceremonia, se han podido ver vi-

deos de las actividades realizadas por las asociaciones que trabajan con personas con discapacidad como Alcer, Anda, A toda vela, Asalsido, Aspapros, Verdiblanca y la ONCE. En esta edición se ha contado, además, con la compañía vasca de signodanza Arymux, que ha interpretado varios temas, uno de ellos, con la colaboración de varios estudiantes del IES Alhadra y el apoyo del público. Se ha podido dis-

frutar también de la primera composición original de la joven pulpilena, afiliada a la ONCE, Laura Diepstraten, llamada 'No hay barreras'.

## 'Gallo Pedro'

La IV Gala de Personas con Discapacidad ha servido, asimismo, para dar a conocer el palmarés del VII Certamen Nacional de Cortometrajes y Discapacidad 'Gallo Pedro', que ha contado con récord de participación con un total de 47 obras audiovisuales, cuyos trabajos ganadores serán emitidos por InterAlmería TV. Además de estar subtítulos, por primera vez estos trabajos audiovisuales están en audio descritos para personas ciegas gracias a un convenio de colaboración entre Verdiblanca y La ONCE.

Los premios han recaído en Ana Ramírez, premio al mejor cortometraje almeriense, por 'La vida moderna es triste'; y en Álvaro Ortega, que se ha hecho con el premio del público y, también, al mejor corto inclusivo, por 'Guiadivisor'

Ha habido menciones especiales para los cortos 'El síndrome de Jorge', de Julio Espinosa; 'Operación R. A. E.', de Daniel Castillo y Borja Álvarez; 'La familia'; 'Capricho', de Andrea Trepas y Álvaro G. Company; 'Sin palabras', de Pablo Cañadas; y 'El sentido del cacao', de Alberto Utrera.

En esta edición se ha entregado también un premio honorífico a la periodista Isabel Gemio, madrina de honor de estos premios, y que ha mandado un video disculpando su ausencia y mandando un cariñoso saludo a todos los asistentes.



Samira Israfilova, de Asoal; y Luis Gómez Salas, de Asalsido, fueron los encargados de presentar la gala. AYTO.

## Juan José González y Antonio Rafael Rodríguez, acreedores del distintivo Juan Sebastián Elcano

Podrá solicitarlo todo militar que haya dado una vuelta al globo embarcado en un buque de la Armada

## J. TAPIA

ALMERÍA. «El hecho de dar una vuelta al mundo tiene una relevancia especial, que solo un porcentaje pequeño de personas tiene o ha tenido la fortuna de poder realizar durante su vida profesional y marcar un hito destacable».

El Boletín Oficial del Ministerio de Defensa, de fecha 25 de noviembre de 2020, publica una dis-

posición del Almirante Jefe de Estado Mayor de la Armada que crea «el distintivo de mérito 'Juan Sebastián de Elcano' por circunnavegación al globo terráqueo para el personal militar a bordo de buques de la Armada estableciendo las normativas relativas a su concesión y uso».

La Real Hermandad de Veteranos de las Fuerzas Armadas y Guardia Civil (Delegación de Almería) tiene el honor y el orgullo de contar con dos miembros de la Armada que han tenido la fortuna de haber podido completar no solo una circunnavegación, puesto que el caso de uno de ellos, lo ha sido en (3) ocasiones, según ha dado a conocer el presidente

de la Hermandad, coronel Javier Ángel Soriano.

El alférez de navío Juan José González Martínez (retirado) completó a bordo del Buque Escuela 'Juan Sebastián de Elcano' su 4ª vuelta al mundo, que empezó en noviembre de 1971 y terminó en agosto de 1972, con el capitán de fragata Ricardo Vallespín como comandante del buque.

El sargento 1º Antonio Rafael Rodríguez Mesa (retirado) completó a bordo del Buque Escuela 'Juan Sebastián de Elcano' las 6ª, 8ª y 9ª vueltas al mundo. La sexta, al mando del capitán de navío Cristóbal Colón, comenzó el 10 de diciembre de 1981, finalizando el 31 de julio de 1982.

La octava circunnavegación, al mando del capitán de navío Ángel Tajuelo Pardo de Andrade, duró desde octubre de 1992 a julio de 1993. La novena tuvo lugar entre diciembre de 1996 y agosto de 1997, al mando del capitán de navío Sebastián Zaragoza Soto.

Evidentemente, según el coronel Soriano, ambos han solicitado al Mando de Personal de la Armada la concesión del citado distintivo de mérito 'Juan Sebastián de Elcano' por circunnavegación al globo que, en caso de su concesión, se les sería impuesto en acto público de relevancia.

Es probable que haya almerienses que cumplieran en su momento el servicio militar en la Armada a bordo del 'Juan Sebastián de Elcano' o de otro buque y que durante su servi-

cio también completaran una circunnavegación al globo, por lo que podrían solicitar asimismo este distintivo, comunican desde la Hermandad de Veteranos.

## Escudo

Descripción del distintivo. Un escudo español metálico de 25 milímetros de anchura por 30 milímetros de altura, filiera de oro de un 1 milímetro y timbrado de la corona real, que contiene en campo de sable, un escudo esmaltado con un castillo de oro en campo de gules en su parte superior y en la inferior un campo dorado con dos palos de canela formando aspa, tres nueces moscadas y doce clavos, y un yelmo sobre este escudo y por cimera un globo de oro que dice 'Primus circumdisti me'.



El escudo

ANTONIO VALDIVIESO

Secretario general de CC OO en Almería

## Por una estrategia europea de discapacidad

«Debe abordar el actual contexto social y económico europeo, teniendo en cuenta la difícil situación de las personas con discapacidad en el marco de la crisis sanitaria y económica como consecuencia de la pandemia de la Covid-19»



Desde la declaración, en 1992, del 3 de diciembre como Día Internacional de las Personas con Discapacidad, esta jornada se ha convertido en una referencia reivindicativa para promover los derechos y el bienestar de las personas con diversidad funcional en todos los ámbitos de la sociedad, así como una jornada de concienciación sobre su situación en todos los aspectos de la vida política, social, económica y cultural.

Desde CC OO nos sumamos a esta jornada reivindicativa y exigimos la necesidad de una Estrategia Europea de Discapacidad para 2021-2030, que se base en la estrategia actual pero que se complete con acciones específicas para velar por la incorporación real de los derechos de las personas con discapacidad en la política, los programas y los instrumentos de la UE.

Esta nueva estrategia debe abordar el actual contexto social y económico europeo, teniendo en cuenta la difícil situación de las personas con discapacidad en el marco de la crisis sanitaria y económica como consecuencia de la pandemia de la Covid-19.

Todo ello, sin olvidarnos de los compromisos contraídos por España en virtud de la Convención de las Naciones Unidas sobre los Derechos de las Personas con Discapacidad, la legislación de la Unión Europea, el Pilar Europeo de Derechos Sociales y los Objetivos de Desarrollo Sostenible de Naciones Unidas.

Reforzar las medidas para la in-

tegración de las personas con discapacidad en el mercado laboral ordinario ha de ser uno de los objetivos principales de esa nueva estrategia, buscando garantizar la plena inclusión social y económica de todas las personas.

También es necesario que desde el marco europeo se adopten medidas específicas en relación con los riesgos para la seguridad y la salud en el trabajo que afectan a este grupo de trabajadores y trabajadoras, adoptando un enfoque preventivo al apoyar la contratación y la reincorporación al trabajo de personas con discapacidad.

De igual modo, CC OO es partidaria, junto con la mayoría de sindicatos europeos, de que se refuercen las obligaciones de ofrecer una adaptación razonable de los lugares de trabajo a los trabajadores y trabajadoras con discapacidad. Así como la obligación de consulta periódica a la representación sindical sobre las políticas de integración aplicadas a nivel sectorial y de empresa.

Por último, en el Día Internacional de las Personas con Discapacidad, CC OO reclama que la nueva estrategia europea incluya y apoye campañas de sensibilización sobre las barreras que se encuentran las personas con discapacidad.

Estas campañas deberían poner de relieve la discriminación múltiple a la que se enfrentan ciertos grupos de personas con discapacidad, en particular las mujeres y las niñas, las personas LGBTI, las personas migrantes, refugiadas y pertenecientes a minorías étnicas.

## La salinización del agua de riego reducirá la gama cultivable en Almería

TERESA GARCÍA

Presidenta de Coitaal e integrante de la Mesa del Agua de Almería

La diversidad de frutas y hortalizas que se producen en la provincia de Almería durante todo el año está seriamente amenazada por la progresiva salinización del agua de riego, así como por la escasez de los recursos hídricos disponibles. El exceso de sales en el agua de riego tiene como principal consecuencia la limitación de cultivos elegibles para su producción en una zona determinada y obliga a que los agricultores solo puedan plantar cultivos más tolerantes a la salinidad.

La Mesa del Agua ha comprobado que la mala calidad del agua de riego afecta seriamente a varias zonas del Poniente, el Levante y el Almanzora. Muchos productores han confirmado reducciones en la producción, al mismo tiempo que las cosechas afectadas solo ofrecen frutos con un calibre menor de lo habitual. Si no se frena el proceso de salinización del agua de riego, muchas zonas de producción de Almería perderán cultivos y, a medio plazo, el sector hortofrutícola provincial reducirá drásticamente su capacidad de ofrecer una amplia gama de frutas y hortalizas

de origen local. Por todo ello, la Mesa del Agua de Almería reclama nuevos recursos hídricos para garantizar la continuidad del sector hortofrutícola provincial.

Otras consecuencias del excesivo contenido en sales del agua de riego es un aumento en el coste de producción, a consecuencia de la necesidad de utilización de fertilizantes cristalinos y abonos compuestos cuyo coste es mayor, junto con el uso de aminoácidos, materia orgánica líquida y ácidos húmicos de forma más frecuente. Además, el agricultor se ve en la necesidad de usar mayor proporción de agua desalada, cuyo precio es superior.

Por todo ello, el gran esfuerzo colectivo por la calidad y la sostenibilidad que viene realizando el sector hortofrutícola almeriense puede no ser suficiente si no se corrige la progresiva salinización del agua de riego, un proceso que dificulta la recuperación de las masas de agua subterránea en mal estado y que pone en jaque la sostenibilidad hídrica del modelo agrícola provincial.

La Mesa del Agua recuerda que la solución no es regar solo con agua procedente de

desaladoras, ya que el uso exclusivo de agua desalada, debido a su excesiva pureza y bajo contenido en minerales, eleva los costes de fertirrigación y puede ocasionar efectos perjudiciales sobre la productividad de los cultivos al provocar toxicidad por exceso de elementos como el boro. Además, el agua desalada es altamente corrosiva y puede deteriorar gravemente las conducciones de los sistemas de distribución, llegando a descomponer el cemento y el hormigón.

La escasez de agua de riego y el deterioro de la calidad de la misma son hechos que han sido denunciados reiteradamente por la Mesa del Agua, aunque las administraciones competentes siguen sin establecer un plan de acción que garantice la viabilidad del sector agroindustrial de la provincia, a largo plazo. La Mesa del Agua insiste en que se necesitan con urgencia nuevos recursos hídricos procedentes de trasvases, desalación y reutilización, con el objetivo de disponer de otras fuentes de agua que puedan mezclarse con las de origen subterráneo, las que se encuentran en peor estado.

## Tierra

RAMÓN BURGOS  
PERIODISTA

Dicen que Andalucía «es así», y que los andaluces «somos como somos»... Afirmación sobre la que yo he expresado mis más sinceras dudas.

Tiempo atrás, en 2018, os adelantaba mi reflexión al respecto. Entonces escribía sobre las 'tribus' y sus 'actividades ciudadanas'. Ahora, en el último mes de 2020, a tenor de lo que estamos sufriendo -políticamente hablando-, me veo en la obligación de cambiar el término antedicho por el de 'cabila', en su sentido más despectivo, pues, sean del tipo que sean -políticas, religiosas, sino con ánimo de lucro, etc.-, tienen en sí mismas el estig-

ma mal entendido de lo particular, que roza lo antidemocrático o, en el peor de los casos, se lo salta a la torera. La conservación de las tradiciones no justifica, en ningún caso, el aislamiento del bien común en beneficio, siempre, de ventajas particulares.

A estas alturas, cuando escuchamos casi a diariamente los términos 'dignidad' e 'independencia', es increíble que aún no hayamos encajado el puzle de la globalidad, aquello por lo que tantos y tantos han entregado sus vidas y haciendas.

Es difícilmente creíble que, por ejemplo y de manera regular, sigamos anteponiendo las cuotas políticas por enci-

ma de la valía de las personas. Y si esta afirmación os provoca alguna duda, os digo, de antemano con toda decisión y acción, que pongo mi nombre en todas las listas de verdadera lucha contra la discriminación, la violencia y la desigualdad de cualquier tipo.

Por ello, mantengo una vez más -aun a riesgo de ser tachado como repetitivo-, que la libertad individual, e incluso la colectiva, empiezan y acaban donde no hay egoísmo ni egocentrismo, amén de otras virtudes ciudadanas, y no tan ciudadanas, que han de adornarnos en nuestras labores y en nuestro descanso (también en Andalucía).

RAMÓN



# Diciembre se convierte en el mes de la solidaridad en el colegio Sek Alborán

Un año más, el centro educativo organiza diversas campañas que son impulsadas y gestionadas por los propios alumnos

## INMACULADA ACIÉN

EL EJIDO. El mes de diciembre es por excelencia ponen en marcha diferentes campañas solidarias

que este curso presentan la novedad de que van a ser llevadas a cabo, dentro del Proyecto Solidario SEK, por un grupo de los alumnos de Primero del Diploma con la colaboración de los alumnos de Cuarto de ESO.

De esta manera, desde este próximo miércoles y hasta el último día de clase del año, el 22 de diciembre, se desarrollará una campaña de recogida de alimentos, otra de juguetes y también una

de ropa, con el objetivo de llevar un poco de alegría, esperanza y felicidad a muchos hogares que lo necesitan más si cabe en estas señaladas fechas.

En este sentido, la campaña solidaria 'Kilos de Solidaridad', enfocada en la recogida de alimentos, tiene como beneficiario a la Asociación Pro Comedor Social El Ejido, una entidad sin ánimo de lucro formada por voluntarios que, desde hace ocho años, dedican su

tiempo y esfuerzo a intentar ayudar a aquellos vecinos que menos tienen.

Para su desarrollo, desde el centro educativo convierten cada día de la semana en un día especial para cada tipo de alimento. Así, el lunes es el 'Día del dulce', el martes de las conservas y ultramarinos, los miércoles el día del bebé y los jueves se dedican a la recogida de leche y aceite.

El último día de la semana irá destinado a otra de las campañas solidarias como es la de ropa y juguetes. Y es que, este año, la campaña navideña de juguetes y ropa viajará a Honduras con destino a 5 colegios de Educación Infantil, Educación Primaria y Secundaria.

Para ello, desde el centro se proponen recoger juguetes seminuevos, en buen estado de uso y, sobre todo, zapatos y ropa de todas las tallas. La campaña estará también en marcha hasta el 22 de diciembre y tras la recogida de todo el material donado, SEK-Alborán en colaboración con la onegé AOES Almería con Honduras enviará todo el material recogido para llenar el próximo contenedor de ayuda humanitaria que partirá hacia Honduras a comienzos del próximo año 2021.

Campañas con las que ayudar a los demás y con las que desde el centro también se trata de fomentar y crear valores entre sus propios alumnos.

**La campaña navideña de juguetes y ropa viajará a Honduras con destino a cinco centros de Infantil, Primaria y Secundaria**



Alumnos del Sek Alborán organizadores y colaboradores en estas campañas solidarias. SEK ALBORÁN

## La Semana de la Discapacidad cierra con una jornada sobre el Síndrome de Asperger

### INMA ACIÉN

EL EJIDO. La VIII Semana de la Discapacidad del municipio concluyó el viernes con una jornada sobre el Síndrome de Asperger.

La edil de Servicios Sociales, Almudena Martínez, señaló durante la charla-coloquio que «entre los objetivos que se trabajan desde el programa municipal de atención a personas con discapacidad, está la formación y sensibilización de la población general. Así, estas jornadas han estado dirigidas tanto a personal del Ayuntamiento de diferentes áreas, como a los usuarios de las asociaciones de El Ejido interesadas en esta cuestión».

Durante la jornada, en la que también estuvo presente la presidenta de la Asociación, Amparo García, se puso el acento en una reivindicación actual por la que está luchando la asociación como es que se llegue a considerar este síndrome como una discapacidad psíquica o intelectual, ya que en la actualidad se considera una discapacidad social.

Otra parte de la jornada se basó en los programas que tienen como objetivos la inserción laboral, con prácticas en empresas y la inserción social con pisos lanzadera, donde conviven de forma autónoma y plena.

La VIII Semana de la Discapacidad se desarrolló de lunes a viernes con numerosas actividades, con el objetivo de continuar trabajando hacia la plena inclusión.

## Deportistas y clubes federados pueden solicitar ya las subvenciones del IMD

### INMA ACIÉN

EL EJIDO. El Instituto Municipal de Deportes del Ayuntamiento de El Ejido tiene abierto hasta el próximo jueves 17 de diciembre a las 14 horas el plazo de convocatoria para optar a las subvenciones municipales que, dirigidas a clubes y a deportistas individuales del municipio federados, tienen como finalidad el fomento de su participación en competiciones oficiales este curso.

La concejala de Deportes, María José Martín, detalló que este año es más necesario que nunca apoyar «a los deportistas del mu-

nicipio ya que, junto a la Administración local, realizan una importante labor de difusión del municipio».

La convocatoria de subvenciones para el fomento de clubes y deportistas en competiciones oficiales asciende este año a un importe de 75.000 euros, lo que supone que esta partida se ha visto incrementada en más de un 20% en los últimos años. Martín hizo hincapié precisamente en el esfuerzo realizado por el IMD para la concesión de estas subvenciones que en 2016 ascendieron a 57.000 euros, en 2018 fueron de 61.000, en 2019 de

70.000 y en 2020 se han visto incrementadas nuevamente hasta alcanzar los 75.000 euros «lo que pone de relieve la apuesta y el apoyo del gobierno local por el deporte ejidense».

Por otra parte, Martín señaló que «a pesar de la situación excepcional por la Covid-19, los clubes y deportistas federados del municipio están realizando un «magnífico trabajo, consiguiendo grandes resultados en campeonatos de diferentes ámbitos», he cho que permite «continuar apostando por la promoción del deporte ejidense».

En esta línea, podrán solicitar



María José Martín, concejala de Deportes. AYTO. EL EJIDO

estas subvenciones aquellos clubes deportivos que se encuentren inscritos en el registro municipal, así como aquellos deportistas individuales con residencia en el

municipio sin club asociado o que pertenecen a clubes de ejidenses. En 2019 se beneficiaron de estas subvenciones un total de 20 equipos del municipio.



**FOTO DE FAMILIA** Los premiados en esta cuarta Gala de la Discapacidad, en la foto de familia que tuvo lugar al finalizar el acto en el Auditorio Maestro Padilla. LA VOZ



**DISCURSO** Momento institucional del acto con el discurso de Ramón Fernández-Pacheco.



**GALA** El acto estuvo lleno de momentos en los que se reivindicó la inclusión.



**VERDIBLANCA** La gala permitió también entregar los premios Gallo Pedro.



**BAILE** La compañía vasca Arymux interpretó varios temas en colaboración con alumnos del IES Alhadra.

# LA GALA DE LA DISCAPACIDAD REIVINDICA LA INCLUSIÓN

Esta cuarta edición se celebró en el Auditorio Maestro Padilla con todos los protocolos de seguridad

## LA VOZ

A pesar de las dificultades para organizar eventos en estos momentos de crisis sanitaria, el Ayuntamiento de Almería, de la mano de las asociaciones que conforman el Consejo Municipal de la Discapacidad, celebraba ayer domingo la cuarta edición de la Gala de la Discapacidad: una gran fiesta reivindicativa a favor de la inclusión y la visibilidad de las personas con capacidades diferentes. En un acto celebrado en el Auditorio Municipal

Maestro Padilla, con todos los protocolos marcados por las autoridades sanitarias y retransmitido por la televisión municipal, Interalmería TV, el alcalde, Ramón Fernández-Pacheco, subrayaba que "en Almería todos tenemos mucho que aportar" y que con esta gala se demuestra que "tenemos la suerte de vivir en una ciudad en la que todas las personas, con independencia de sus capacidades, son importantes".

Fernández-Pacheco se congratulaba de que el Ayuntamiento, de la mano

de las más de 40 asociaciones y colectivos que trabajan para lograr una inclusión real y efectiva, haya sido "capaz" de mantener este acto "a favor de lograr una inclusión, real y afectiva de todos los almerienses en todos los ámbitos de la vida laboral y social".

**Solidaridad** El primer edil, Fernández-Pacheco, aprovechaba ayer su intervención para poner en valor "la enorme red de solidaridad que existe en Almería, personas que dedican su tiempo y buena parte de su

vida, a atender a quienes más lo necesitan".

La gala, copresentada por Luis Gómez Salas, de Asalsido; y Samira Israfilova, de ASOAL, supuso un paso en el objetivo de hacer de Almería una ciudad más inclusiva cada día. Además, contó con todos los ingredientes de una gran fiesta: música, actuaciones y premios.

Durante los aproximadamente 90 minutos que duró se pudieron ver vídeos de las actividades realizadas por las asociaciones que trabajan con personas con

**La gala celebrada ayer ha supuesto un paso en el objetivo de hacer de Almería una ciudad cada día más inclusiva**

discapacidad como Alcer, Anda, A toda vela, Asalsido, Aspapros, Verdiblanca y La ONCE. Además, en esta edición se ha contado con la compañía vasca de signodanza Arymux, que interpretó varios temas durante esta cuarta gala de la discapacidad, uno de ellos con la colaboración de varios estudiantes del IES Alhadra y el apoyo del público; así como se pudo disfrutar de la primera composición original de la joven pulpilena, afiliada a La ONCE, Laura Diepstraten, llamada 'No hay barreras'.

# El PSOE pone en marcha una campaña navideña de apoyo al comercio local

Antonio Martínez anima a los almerienses a adquirir los regalos de estas fechas en las tiendas de su municipio

## LA VOZ

El PSOE de Almería ha puesto en marcha una campaña de apoyo al comercio local en la provincia con el objetivo de que los almerienses realicen las compras propias de estas fechas en los comercios de sus municipios. El objetivo principal de esta iniciativa, que se desarrolla a través de las redes sociales y proporcionando un soporte físico de la misma a consumidores y comercios, es el de garantizar la continuidad de la actividad de estos establecimientos, después de que lleven muchos meses sufriendo las restricciones ocasionadas por la pandemia de coronavirus.

En este sentido, el secretario de Organización del PSOE de Almería, Antonio Martínez, ha afirmado que el comercio local es "fundamental" para el mantenimiento de la economía provincial.

"Se trata de una fuente de empleo que debemos mantener y fomentar y una manera de echar una mano para su subsistencia es la de aprovechar estas fechas para adquirir regalos o cualquier producto en los comercios más próximos al lugar en el que residimos", ha señalado.

"Los socialistas reivindicamos las tiendas de barrio, las del centro de nuestros pueblos y municipios, porque sin ellas se pierde empleo y servicios, lo que

**"El cierre de toda actividad no esencial en Andalucía penaliza al sector del comercio"**

también supone un paso atrás en la lucha contra el fenómeno de la despoblación que afecta especialmente a los municipios del interior de la provincia", ha añadido Martínez.

**Petición de apoyo en el Parlamento** En esta línea, Antonio Martínez ha recordado que el PSOE ha conseguido que el Parlamento de Andalucía apruebe esta semana una proposición

no de ley en apoyo de este sector, por la cual se insta al Gobierno andaluz a que apruebe un "plan de rescate" del comercio de cercanía de Andalucía, dotado, con al menos, 200 millones de euros en ayudas directas, que sólo estarán condicionadas y vinculadas "al mantenimiento del punto de venta o del empleo".

La iniciativa socialista conmina al Gobierno de Moreno Bonilla a poner en marcha, "de manera extraordinaria y urgente", un plan de rescate del comercio de cercanía de Andalucía, incluido el comercio ambulante, con "ayudas directas a fondo perdido conducentes a la pervivencia de las empresas y autónomos andaluces del sector del comercio".



Antonio Martínez con la campaña local. LA VOZ

4G **Konecting.com**

**EL AÑO ACABA. TU INTERNET ILIMITADO, NO.**

Internet sin instalación y, además, disfruta de máxima velocidad y movilidad!

- SIN cuota de alta
- SIN instalación
- SIN cuota de línea
- Movilidad

Por solo **25 €/mes** ~~34,90 €/mes~~ ¡Para siempre!

Llama ahora o contacta por Whatsapp **722 456 429**

\* Promoción válida hasta el 18 de diciembre de 2020 y sujeta a las condiciones habituales de uso. Consúltalas en konecting.com.

## La Asociación ALTEA inaugura sede provincial

El alcalde de Huércal de Almería, Ismael Torres, ha inaugurado la nueva sede de la asociación

### LA VOZ

El Ayuntamiento de Huércal de Almería ha cedido a la Asociación ALTEA (Almería Trastorno del Espectro Autista) un espacio en el Centro Social José Guirado de la localidad para que se convierta en la nueva sede de la asociación, coincidiendo con la celebración, del pasado 3 de diciembre, del Día Internacional de las Personas con Discapacidad. Esta sede se convertirá, además, en el referente en la provincia en el tratamiento del trastorno del espectro autista.

El Centro Social José Guirado está ubicado en la calle del Pueblo, junto al paso elevado sobre las vías del ferrocarril, en una zona muy céntrica del municipio, entre la plaza de la Constitución y el Recinto

Ferial, y que cuenta además con aparcamiento público en sus proximidades. Así, en la planta alta del edificio se ha instalado un centro de atención para personas con trastorno del espectro autista de la Asociación ALTEA, que ocupa ya todo el ala mayor que da a la calle del Pueblo, y se ha construido un acceso directo desde la calle de Hernán Cortés, adyacente a la primera, si bien se mantiene el acceso desde el interior del edificio, con la habilitación además de un ascensor. Se tratará de un

centro único en la provincia de Almería y que tendrá distintas funciones de atención psicológica, logopedia, musicoterapia, atención a las familias, cursos o talleres.

La Asociación ALTEA pretende aumentar la concienciación sobre el autismo en la sociedad y promover una mejor comprensión de cómo incluir y apoyar a las personas con autismo y mejorar el acceso a diferentes ámbitos sociales como pueden ser la educación, desarrollo de habilidades, fomento de la autonomía e integración en la sociedad para las personas con TEA.

El alcalde de Huércal de Almería, Ismael Torres, ha destacado, muy emocionado, que "ALTEA nos contó su proyecto y nos encantó desde el primer día" y que "siempre hablamos de 'Huércal Cercano' y 'Huércal en el Corazón'".

**Centro de referencia con funciones de atención psicológica, logopedia, musicoterapia o atención a las familias**